

## Die Familiengeschichte von Jakob und Elisabeth Neufeld



*Die Familie von Jakob und Elisabeth Neufeld geb. Wiebe.*

**Jakob Neufeld** wurde am 21. Juli 1935 in Klubnikowo, Gebiet Orenburg in Russland geboren. Jakob starb am 27.04.201 in Bad Salzuflen, Deutschland.

**Elisabeth Wiebe** wurde am 29. Juni 1935 in Susanowo, Gebiet Orenburg in Russland geboren. Elisabeth starb am 01.11.2013 in Schieder, Deutschland.

Ihre Hochzeit fand am 3. August 1958 in Elemanshelinks, Tschejabinsk, in Russland.

### Kinder

	Namen	Geburtstag	Geburtsort	Todestag	Todesort
1	Jakob	01.08.1960	Elemanshelinks, Tscheljabinsk		
2	Peter	02.01.1962	Taldy-Kurgan, Alma-Ata, Kasachstan		
3	Anna	24.10.1963	Taldy-Kurgan, Alma-Ata, Kasachstan		
4	Elisabeth	18.01.1966	Kirowskij, Alma-Ata, Kasachstan		
5	Maria	20.09.1968	Kirowskij, Alma-Ata, Kasachstan		
6	Katharina	30.07.1970	Kirowskij, Alma-Ata, Kasachstan		
7	Martin	12.06.1973	Susanowo, Orenburg, Russland		
8	Elsa	01.12.1978	Susanowo, Orenburg, Russland		

Sie zogen im Jahre 1972 nach Susanowo.



*Jakob und Elisabeth Neufeld mit ihren Kindern Jakob, Peter und Anna.*



*Dorfladen Nastenka. Foto 2012*

Nachdem die Familie nach Deutschland immigrierte, wurde im Vorderteil ihres Hauses ein Dorfladen **Nastenka** eingerichtet.



Jakob Neufeld

27.07.1935 - 27.04.2011

Kostbar ist in den Augen des Herrn  
der Tod seiner Frommen.  
Ps 116.15

Jakob Neufeld wurde als viertes Kind am 21 Juli 1935 geboren.

Seine Eltern waren Martin und Anna Neufeld. Mit seinen Geschwistern verbrachte er die Kindheit im Dorf Klubnikow, Gebiet Orenburg. Jakob Neufeld besuchte vier Jahre die Dorfschule. Mit 8 Jahren verlor er seine Mutter, vier Jahre später starb auch sein Vater. Seine Kindheit war alles andere als leicht, oft hau er gehungert und gefroren. Gott war auch in diesen schweren Zeiten, immer für ihn da.

Mit zwölf Jahren zog er zu seinem Bruder Martin.

Mit neunzehn Jahren wurde er zum Militärdienst eingezogen.

Im Mai 1958 Bekehrte Jakob sich und zwei Monate später ließ er sich taufen. Am achten August 1958 ist er mit Elisabeth Wiebe in die Ehe getreten. Gott segnete ihre Ehe und ihnen wurden drei Söhne und fünf Töchter geschenkt.

Durch den Sturz vom Pferd 1964 bei der Arbeit wurde er an der Wirbelsäule schwer verletzt und musste drei Monate im Bett verbringen. Der Herr schenkte ihm Gnade und er wurde gesund.

Nach einigen Umzügen sind Jakob und Elisabeth im Jahre 1972 nach Susanowo gezogen, wo sie bis zur Ausreise nach Deutschland wohnten.

Im März 1990 stellten die Ärzte in Deutschland bei ihm Darmkrebs fest, doch er ließ sich durch die Krankheit nicht entmutigen und durfte dadurch für viele ein Segen und Zeugnis sein.

Im Mai 2007 kam Seine Frau Elisabeth durch einen schweren Schlaganfall in den Rollstuhl. Obwohl Jakob selbst gesundheitliche Probleme hatte, pflegte und umsorgte er sie mit viel, viel Liebe. Gott gab ihm Kraft und die Freude dazu.

Bruder Jakob ist heimgegangen. Er hinterlässt eine Lücke, die keiner von uns schließen wird. Doch in Gedanken werden wir noch lange bei ihm sein

Er verstarb im Alter von fünfundsechzig Jahren, neun Monate und sechs Tage.

Jakob hinterlässt seine liebe Frau, acht Kinder, fünfunddreißig Enkelkinder, neun Urenkelkinder und fünf Geschwister.

In tiefer Trauer, die verwandte und Glaubensgeschwister.



*Elisabeth Neufeld*  
29.06.1935 – 01.11.2013

„Wenn ich nun hingehe und die Stätte für euch bereitmache, will ich wiederkommen und euch zu mir nehmen, damit ihr seid, wo ich bin.“

Johannes 14,3

**Elisabeth Neufeld**, geb. Wiebe, wurde am 19.05.1935, bzw. It. Pass am 29.06.1935, in Susanowo als erstes Kind der Familie Wiebe geboren. Am 31.05.1939 als Elisabeth 4 Jahre alt war verstarb ihre Mutter. Im August 1939 hat der Vater neu geheiratet. Die neue Mutter hat Elisabeth und ihrer Schwester viel von Jesus Christus erzählt. Mit 6 Jahren ist die Familie in ein anderes Dorf umgezogen.

1942 wurde der Vater zur Trudarmee nach Tscheljabinsk eingezogen. In dieser Zeit ist Elisabeth mit ihrer Mutter und Schwester zurück nach Susanowo gezogen. 1945 hat der Vater die Familie nach Tscheljabinsk abgeholt. 1947 hat Elisabeth für 1 Jahr bei ihren Großeltern gelebt. Dort hat sie sich am 16.11.1947 bekehrt. Am 05.September 1954 hat Elisabeth sich taufen lassen und gehörte ab diesem Zeitpunkt zu der Gemeinde.

Am 03. August 1958 heiratete Elisabeth Jakob Neufeld. Gott segnete Jakob und Elisabeth mit 8 gesunden Kindern.

1961 ist die Familie in die Alma-Atinskaja Oblastj gezogen. Von da aus im Februar 1972 dann nach Susanowo. Hier lebte die Familie, bis sie 1989 nach Deutschland auswanderte. Sie kamen nach Bad Salzuflen und schlossen sich hier der Gemeinde an, in der Elisabeth bis zum Tode ihres Mannes auch Mitglied gewesen ist. In 2007 erlitt Elisabeth einen Schlaganfall, von dem sie sich nicht mehr erholte. Ab diesem Zeitpunkt war sie auf einen Rollstuhl angewiesen. Nach dem Tode ihres Mannes zog sie zu ihrer Tochter, Anna, nach Schieder-Schwalenberg und wurde dort von der Gemeinde als Mitglied aufgenommen.

Am 01.11.2013 ist Elisabeth friedlich eingeschlafen und wurde von ihrem himmlischen Vater heimgeholt. Sie hinterlässt 8 Kinder, jeweils mit Partner, 36 Enkelkinder und 16 Urenkel.

In tiefer Trauer die Verwandte und Glaubengeschwister.

78 Jahre 5 Monate 3 Tage